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LABORAL El encuentro se produce con una semana de retraso sobre el calendario previsto

LaJuntaconvocaparahoyla
mesadeseguimientodeDelphi
Laspolíticasactivasde
empleo,entrelas
materiasquesevana
tratarenlareunión

Unos120exoperarios
hanagotadosus
prestacionespor
desempleo

INFORMACiÓN
CADIZ

La comisión de seguimiento de
los asuntos de Delphi -integrada
por laJunta de Andalucía ylos sin-
dicatosCCOO, UGT,CGTy USO-
'- mantendrá a lo largo del día de
hoy una reunión que se centrará
en "concretar" laspolíticas activas
de empleo propuestas en el en-
cuentro anterior, celebrado el25
de mayo,

Fuentes sindicales explicaron
que la reunión, que en principio
estaba prevista para el pasado lu-
nes 22, se celebrará finalmente a
las 17,00 horas de hoy en Sevilla,
en la sede de Consejería de In-
novación, Ciencia y Empresa,

El objetivo de la nueva reunión
de los integrantes de la mesa de
seguimiento es "concretar" lasme-
didas acordadas en la reunión an-
terior, cuando la Junta se com-
prometió a ofrecer a los 1,258 ex
trabajadores de Delphi un con-
trato, que se arbitraría de mane-
ra "inmediata" y en el que tem-
poralmente habría tres modali-
dades, con las que los afectados
por elcierre "mantendrán susren-
tas",

. Según explicó la Administra-
ción en su día, a todos se lesofre-
cerá un contrato de trabajo y ser
datos de alta a laSeguridad Social,

Los trabajadores barajan la posibilidad de volver a las manifestaciones de hace un par de años.

MEDIDAS

La Junta se ha
comprometido a

ofrecer contratos a
los 1.258 ex

trabajadores

con tres modalidades, pues algu-
nos trab,yadores serán contrata-
dos de forma fijaya tiempo com-
pleto por las empresas -ya co-

DESCONTENTO

Un grupo de ex
trabajadores lleva a
cabo protestas para

denunciar "cambios"
en los acuerdos

nocidas- que se quieran im-
plantar en lazona; otros serán con-
tratados amediajornada ydurante
la otra media jornada participa-

TRÁFICOLa Fiscalía cree que se deben señalar los puntos negros

CONTADORA CERO

Lostrabajadores que
han agotado sus

prestaciones quieren
conocer cómO'

acceder a las becas

rán en medidas de políticas acti-
vas de empleo, como talleres de
empleo o escuelas taller.

El tercer grupo de trabajado-

res, aquellos que no sean contra-
tados en la primera tanda, recibi-
rán acciones de políticas activas
de empleo a jornada completa,

Así, la reunión de hoy tratará
de determinar cuántos trabaja-
dores formarán parte de cada uno
de los tres paquetes de medidas
"transitorias" que "enlazarán con
los contratos fijos",

Por su parte, unos 300 ex tra-
bajadores de la antigua factoría
de Delphi en Puerto Real vienen
secundando distintas moviliza-

ciones para mostrar su oposición
a los "cambios" que, según dicen,
quiere introducir la Junta de An-
dalucía sobre lo pactado tras el
cierre, especialmente en lo refe-
rido a la Oferta Válida de Empleo
(OVE),

Este colectivo, propone a los
sindicatos y al Gobierno andaluz
que cualquier cambio que pueda
proponerse en este aspecto "no
se ejecute sin obtener, previa-
mente, el visto bueno de la asam-

blea de trabajadores" afectados
por la marcha de la multinacio-
nal de automoción,

Asimismo, alertaron de la si-
tuación de "unos 120" trabajado-
res que ya han agotado sus pres-
taciones por desempleo, calcu-
lando que la gran mayoría del co-
lectivo quedaría en la misma si-
tuación en agosto.

Por ello, exigieron a la Junta
. que aclare en la reunión cÓmo ac-

cederán a las becas de compen-
sación o reposición -figura que
sustituye a la denominada conta-
dor a cero-. Además, reiteraron
su intención de "movilizar" al co-

lectivo para que acuda "masiva-
mente" alacapitalhispalense hoy,
aunque lamentaron el "intento
desmovilizador" de la Junta al fi-
jar la comisión de seguimiento
para las 17,00 horas, cuando hace
en Sevilla "un calor inhumano".

DROGASLa cocaína es el 34% de los casos

Recomiendan fiscales de Seguridad 'Suben las admisiones
Vialespecíficos en Jerez y Algeciras en el SPDde Diputación
INFORMACiÓN
CADIZ

El fiscal delegado de SegUridad
Vial de la Fiscalía de Cádiz,Juan
Bosco, señala en su memoria de
2008 que ve aconsejable, "dado el
volumen de asuntos yel número
de fiscalesque componen lasplan-
tillas", que en las áreas deJerez y
Algeciras se designe un fiscal de-
legado para asuntos de seguridad
vial,

En lamemoria recogida por Eu-
ropa Press,elfiscal destacó que la
aplicación de \a entrada en vigor

de la reforma del Código Penal
en materia de tráfico "merece una
valoración positivayhay que estar
moderadamente satisfechode los
resultados",

En este sentido, añadió que "la
vía penal aparece como un ins-
trumento especialmente válido
con el que luchar para conseguir
elevar la segurid'fd en el tráfico",
Así, indicó que los procedimien-
tos derivados de las infracciones
penales de tráfico han aumenta-
do considerablemente debido a
la introducción de nuevos tipos

penales yal mayor rigor en la per-
secución de este tipo de conduc-
tas,

El fiscal recordó en su memo-
ria que en la provincia se conta-
bilizaron 36 puntos negros Otra-
mosde concentración de acci-
dentes en 2008 -<le los que siete
están en la N-340ydiez en laA-7-
- y apuntó que "deben intensifi-
carse los esfuerzos para dotar de
más seguridad a las citadas vías",
así como que la información so-
bre los tramos de concentración
de accidentes,

INFORMACiÓN
CADIZ

El Servicio Provincial de Drogo-
dependencias de la Diputación
(SPD) ha iniciado más de 3.500
casos, mayoritariamente relacio-
nados con el consumo de cocaí-

na, un 34 por ciento del total de
casos contabilizados,

La Diputación destacó que la
cocaína "se mantiene" con la prin-
cipal sustancia generadora de tra-
tamiento en los dispositivos asis-
tendales de la provincia, Concre-
tamente, la cocaína motivó el

34,15 por ciento de los casos, el al-
cohol y derivados opiáceos se man-
tuvieron en segundo lugar con
porcentajes del 22,17 y el 20,10
por ciento, respectivamente,
mientras que el cannabis repre-
senta el 14,49 por ciento de los ca-
sos atendidos,

La diputada de Igualdad, Mar-
garita Ledo, explicó que las ad-
misiones experimentaron un in-
cremento respecto al año pasado,
con un total de 3.593 personas, lo
que supone "el17porcienco"áe-
las admi&ione& de Andalucía,
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VITIVINfCOLA Incertidumbre ante el inicio de la campaña

Todo apunta a que la producción puede este año superar a la del año pasado.

Laproducción de uva, ,

sera aun mayor a pesar
de los excedentes'
Elbuen estado general
de la cosecha contrasta
con la necesidad de
recortar la producción

Elsector advierte de
que en las cooperativas
no entra "ni un litro"
más de vino

FRANCISCO C.ALEU
JEREZ

La próxima vendimia podria ce-
rrarse con una producción supe-
rior a la del año pasado, que ron-
dó los 90 millones de kilogramos,
lo que agravana aún más el pro-
blem... de los excedentes. A falta
de un par de meses para el inicio
de lacampaña, desde COAGavan-
zan que la uva se encuentra "muy
sana", por lo que lasexpectativas
que se presen tan para los pro-
ductores son bastante buenas.
Todovaadependeren buena me-
dida de cómo evolucione la me-
teorología en estas próximas se-
manas, partiendo de la base de
que el levante suele restar peso al
fruto, una circunstancia que en
otros casos podría ser negativa
pero que en lasituación actual en
la que se encuentra el Marco no
sería mal vista.

El secretario comarcal de
COAG, Miguel'Pérez, reconoce
que en el sector existe una "in-
certidumbre tremenda" ante una
campaña lastrada por los exce-
dentes que se han acumulado en
estos últimos años. Será en el pró-
ximo pleno del Consejo donde
deba hacerse la luz, toda vez que
muchos cooperativistas aún no

-

han encontrado salida a su pro-
ducción.

La cuestión que sobrevuela por
el Marco se refiere precisamente
a la actitud que adoptarán estos
productores. Miguel Pérez está
convencido de que losviñistasini-
ciarán las labores de recogida de
la uva con independencia de que
existan o no garantías de que la
producción encuentre salida en
el mercado. "Esdificil que la uva
se quede en el campo porque el
dinero y el esfuerzo ya están em-
pleados. Además, es una auténti-
ca lástima estar todo el año traba-
jando par que ese esfuerzo se que-
de en la cepa", argumenta.

Oaroque no todos piensan así,
yaque hayquienes recuerdan que
los viñistas independientes "no
tienen a quién venderle" y en las
cooperativas no entra ya"ni un li-
tro" de vino. Sería en cualquier
caso la primera vez que se dejara
de venqimiar en algunos pagos.
Fuentes del sector estiman que
ese hipotético paro dejaría un ter-
cio de la cosecha en lasviñas.

Esas mismas voces claman por
una rápida intervención de lasadc'
ministraciones. "Elsector estádan-
do los pasos adecuados y hacien-
do los deberes yahora es laJunta
la que tiene que retratarse", ad-
vierten.

Francisco Guerrero, de As;ya-
Asevi, entiende que el problema
fundamental alque se enfren ta la
vendimia esque "el tiempo se echa
encima". Con las ayudas que se
han solicitado a laJunta de An-
dalucía "se solucionaría el pro-
blema puntual" de los exceden-
tes, que no es asunto baladí.

Sin embargo, PE que la de-
nominación de ongen "tengafu-
tuto" es necesario que las bode-
gas presenten "proyectos de fu-

~~ -. -~-- -, ~ ~ ~.~.

turo" encaminados a recupe-
rar el volumen de ventas de
hace unos años. "Almenos hay
que conseguir que esasventas
se mantengan, porque al rit-
mo de bajada que llevamos,en
unos pocos años desaparece la
denominación de ongen. Se-
ría una pena que se llegara a
ese extremo, pero es posible si
no se promueve un cambio es-
tructural grande", apostilla
Guerrero.

Mientras tanto, la uva sigue
engordando en las cepas a la
espera de que el Marco deJe-
rez encuentre solución a una
crisisque parece haber tocado
fondo.

SEMANA CLAVE

La semanaque hoycomienza
se antoja clave para el fututo
del Marco deJerez, ya que en
estos próximos días debe ce-
rrarse de manera definitiva el
Reglamento del VillO,que se-
ría remitido a la Consejería de
Agricultura de laJunta de An-
dalucía parasu aprobación ini-
cial. Tanto bodegueros como
productores vienen trabajan-
do desde hace ya varias sema-
nas para cumplir el principal
requisito exigido por laAdmi-
nistración autonómica para
gestionar lasayudas que elsec-
tor necesita para desbloquear
la situación actual.

En los últimos días se han
dado pasos muy importantes,
tanto que variasfuentes del sec-
tor coinciden al afinnar que el
borrador de ese reglamen to se
encuentra yaprácticamente ti-
nalizado. Se espera, incluso,
que el documento pueda ser
remitido a la Junta entre el
miércoles y eljueves.
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LABORAL Nadie paga su subsidio

"Están esperando a
que me muera para
ahorrarseel dinero"

y-~~

Marco Antonio lleva cinco meses sin ingresar "ni un sólo euro" en su casa.

VIRGINIAAGAR
JEREZ

"Ala mejor están esperando aque
me muera para intentar ahorrar-
se lo que me deben". De este
modo, Marco Antonio Castillo,
vecino de esta localidad, denun-
ciapúblicamente la "injusticiaque
se está viviendo conmigo" y que
le está llevando "al límite" al no
poder ingresar ni un sólo euro en
casa, teniendo pareja yun hijo de
sólo once años. Yes que, después
de haber cotizado 30años a la Se-
guridad Social, se encuentra SID.
dinero y está a punto de quedar-
se en la calle.

Marco Antonio Castillo pade-
ce una enfennedaddegenerativa
en los huesos, por la que le ten-
drán que implantar dos prótesis
de cadera, además de tener gam-
mapatíamonoclonal en la sangre
y leucocitosis, osteopenia (pérdi-
da de masa ósea en la columna) y
ocho puntos de fibromialgia en
su cuerpo.

Después de un año ymedio de
b,ya, "pasé por un tribunal Médi-
co en Cádiz,los cuales me conce-
den la incapacidadpennanente,
pero por una deuda con Autóno-
mos que llevo pagando mensual-
mente hace doce años, me dene-
garon la prestación económica,
dándomede altaotravez"..

DE MAL EN PEOR

Acto seguido "mi médico de ca-
becera me vuelve a dar de baja,
por lo que a través de un aboga-
do (que no me cobra dinero) lle-
vamos una demanda ante elJuz-
gado de lo Social en Jerez en oc-
tubre de 2008, a la espera dejui-
cio, y el pasado febrero también
tramité un expediente por mi-
nusvalía".

Poco después, "mi empresa me

despidió improcedentemente -
aunque llegando a un acuerdo-,
yal estar en contingencias comu-
nes, le corresponde pagar la in-
capacidaq temporal a la Mutua
Aseyeyo. Esta, a su vez, se saca un
articulo de la manga, diciendo
que no le corresponde paganne,
9ue e~el Instituto Nacional de la
~dadSocial (INSS)quien tie-

, ne que hacerlo".
Entonces, Marco Antonio re-

curre al INSSyotra vezala mutua
Asepeyo. Por un lado, el INSSle
contestó el pasado mes de mayo,
manifestando que es la mutua a
quien le corresponde pagarle y,
por otro, Asepeyo, hace "mutis
porelforo", por loque a travésde
su abogado presentó el pasado
mayo otro recurso alJuzgado de
lo Social.

Marco Antonio, desesperado,
recuerda que "con este panora-
ma llevo cinco meses si ingresar
un euro en mi casa, debido a que
tanto el INSS como la Mutua se
niegan a p¡¡ganne".

Al no encontrar salida a nin-
guno de sus muchos problemas,
"mi pareja yyo hemos acudido a
todo tipo de instituciones, tanto
municipales como estatales,yhas-
taescribí dos cartas al presidente
del Gobiemo,José LuisRodríguez
Zapatero. sin recibir respuesta al-
guna". Además, Marco Antonio
está a punto de quedarse en la ca-
lle, puesto que debe dos meses de
alquiler. "Hemos ido a Emuvijesa
ydespués de contarles nuestra si-
tuación se limitana llamamos para
ofrecemos una vivienda de com-
pra (130.000 euros), pero claro,
con qué justifico yo mis ingresos
sino tengo nitiguno.Además, no
hay banco que te conceda unahi-
poteca, yaunque me la conced¡¡n,
¿con qué vaya pagarla?".
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Cincoplayasvírgenessobrevivenenlos200
kilómetrosdelitoralquetienelaprovincia
La costa gaditana se prepara para recibir el primer aluvión de
turistas en temporada alta con los últimos trabajos de adecuación

JESÚS M. ARAGÓN
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Cá<liz11,0tiene nada que e.nvidiar al
Caribe. Y es que la provincia cuen-
ta con casi 200kilómetroS de litoral,
incluidas playas eminentemente ur-
'banas, playas salvajes aún por des-
cubrir para la mayoria de turistas,
o calas con accesos peatonales, acan-
tilados rocosos y casi inaccesibles
e incluso tómbolos de arena crea-
dos de forma natural. Según el co-
lectivo Ecologistas en Acción, en es-
tos momentos apenas sobreviven
sin embargo, en medio del desarro-
llo urbanístico del litoral gaditano,

BANDERAS AZULES
EN LA PROVINCIA

~. CHIPIONA
Camarón -La Laguna

(Chlplona) .~.

OCIO Y DEPORTE. Punta del Boquerón desde el castillo. / J. M.A.
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cinco espacios vírgenes y neta-
mente naturales. Se trata de las
playas de la Punta del Boquerón
en San Fernando, de Castilnovo
(El Prado) en Conil, de la zona en-
ire el tómbolode Trafalgar y Zaho-
ra en Barbate, de la playa de Hier-
babuena también en Barbate, y de
la playa del Cañuelo en Tarifa. Es-
tos lugares carecen de accesos ro-
dados, urbanizaciones cercanas y
mantienen su carácter silvestre,
lo que los convierte en únicos.

Temporada estival

Por regla generaLen estos momen-
tos las playas de la provincia se
preparan, desde Algeciras a San-
lúcar, para recibir las primeras
oleadas de visitantes de la inmi-
nente temporada estival. Sn esta-
do es magnífico en algunos casos,
pero en otros dejan mncho que de-
sear. Para que todo esté a punto,
la Demarcación de Costas ha in-
vertido este año casí 1, 2millones

de euros en la regeneración de las
playas en los meses previos al ve-
rano. Se han aportado 150.000 me-
tros cúbicos de arena con priori-
dad para las playas ubícadas en zo.
nas urbanas, que por regla gene-
ral son las más visitadas y cuén-
tan con más servicios, pero que se-
gún Costas son «donde eJdsten las
mayores necesidades». Estos días
aún se trabaja conrareloj Émel en-
torno de El Palmar en Veje¡; La Ba.
rrosa en Chic1ana o El Carmen en

Barbat('. En otras zonas del litoral
gaditano como la playa portuense
de Fuentebravía se ha procedido
a realizar una apOrtación de are-
na de un sitío a otro (bypass), algo
muy habitual para evitar la ero-
sión natural, y que también se ha
hecho en la playa de Sania María
del Mar de la capital, con casi
23.000 metros cúbicos de arena, o
la segunda pista de La Barrosa,
con casi 15.000 metros cúbicos; en
este último caso el materíal se ex-

trajo hace unos meses del fondo
marino de Sancti Petríy ha sido
trasladado hasta la zona en camio-

nes de gran tonelaje.
Sin embargo, no sólo de arena vi.

ven las playas gaditanas. Cualquier
turista que llegue hasta la provin-
cia en busca del ansiado sol y playa
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que promocionan las grandes ope-
radoras turisticas, puede disfrutar
de arena yaguas de gran calidad,
servicios en primera linea que in-
cluyen desde los tradicionales chi-
ringuitos hasta instalaciones de ba-
ños árabes en urbanizaciones de

lujo corno Novo Sancti Petri, Soto-
grande'o Costa Ballena.

Opcionesdeocio
En gran parte del litoral en estos
momentos se están colocando ade-
más todo tipo de mobiliario al uso.
Decenasde duchas y lavapiés,cien-
tos de kilómetros de pasarelas de
madera y de dispositivosde vigilan-
cia conforman el equiparniento de
las playas, que a través de los pla-
nes de.playas de cada Ayuntamien-
to deben ser supervisados por Cos-
tas. Mención aparte merecen los
cbiringuitos.

A principios de año el Gobier-
no anunciaba su intención de eli-
minarlos. De inmediato el sector
y las administraciones se movili-
zaron y finalmente llegaron el pa-
sado viernes a un acuerdo para su
continuidad. Este verano Cádiz
contará con casi un centenar; en
la capital habrá nueve en total; en
La Barrosa y Sancti Petri han
abierto o abrirán otros 16chirin-
guitas, mientras que en El Puerto
habrá hasta una decena de esta-
blecimientos a pie de playa distri-
buidos en las playas de Levante,
Valdelagrana,Santa CataliIlay Las
Redes, además de tres kioscos en

4 5 TurismoEl Xerez protagonizará la- oferta de los nuevos paquetes turísticos

Un litoral de primera

Playas:Laprovinciade Cádizcuenta
con casi 200 kilómetros de litoral,

entre las que se encuentran algu-
nas de las mejores playas de Espa-
ña según todas las estadísticas y
encuestas entre usuarios.
Banderas azules: La clasificación

que se otorga desde hace años con-
cedió este año a Cádiz un total de

21 banderas azules en playas y tres
en puertos deportivos. Ese distin-
tivo se suma a las normas ISO en

la gestión de residuos de algunos
municipios y tros distintivos.
Urbanas y salvajes: En la clasifica-
-ción de playas se distinguen aque-
llas limítrofes con zonas urbaniza-

das. Apenas cinco se catalogan por
parte de los Ecologlstas como sal-
vajes y naturales por completo.
Servicios: Entre los servicios más ha-

Muales en las playas gaditanas des-
tacan los chiringuitos (más de un
centenar en total) o fuentes y pa-
sarelas de madera.

Costas ha invertido 1,2
millones y regenerado.
con 15°.000 metros
cúbicos de arena

El litoral gaditano
albergará este verano
un centenar de

chiringuitos playeras

----

6 Justicia La Fiscalía pide que se designe un
fiscalpara asuntosde seguridadvialen Jerez

Undestino preferente
J.M.A.

Cádizpuede presumir de estar
entre los destinos preferentes de
sol y playa en los meses de vera-

.no. La tipologja de visitante que
llega hasta el litoral gaditano es
muy variada, y además una gran
mayoria de los que vienen con-

Valdelagrana, otros tres en la Pun-
tilla, uno en la Muralla y dos en
Santa Catalina, y una terraza des-
montable en Fuentebravía. .

Porzonas

Por regla general, desde el Campo
de Gibraltar hasta la Costa Oeste la

calidad de las playas es <<exoelenw).
Son palabras de Antonio de María,
responsable de la patronal de hos-
telería, que reconoce que uno de los
principales atractivos de la provin-
cia es su riqueza paisajistica. En la
provincía el turista tiene la opción
de elegir entre diferentes tipologías
de playas. En I;a Janda (Barbate,
Vejer, Zahara de los Atunes, BOlo-
nia o Tarifa) se encuentran la rna-
yoria de playas semisalvajes de Cá-
diz. A ellas llegan 9ada año miles
de deportistas y visitantes de toda
Europa para practicar deportes de
vela en el mar, nudismo, e incluso
la acampada, que aunque está

sideran que en la zona se en-
cuentran algunas de las mejores
playas de España. Esta aprecia-
ción se demuestra con estudios
más o menos fíables. En uno de
los más recientes, el portal onU-
ne especializado en viajes,
www.trivago.com.la playa de Bo-
lonia se coló entre las cinco pre-

feridas por los usuarios. Ade-
más, los litorales de Chiclana
(La Barrosa) o Cádiz capital (La .
Victoría) figuran también entre
las mejores playas de España por
servicios y valoración de los tu.
ristas. A su atractivo natural,
Cádiz suma una planta hotelera
de primer nivel, complementa-
da con otros atractivos corno
más de una quincena de campos
de golf y resorts de lujo.

prohibida es una constante en al- y respeto al medio, este año 2009la
gunos puntos del litoral durante Asocíación de Educación Ambien-
todo elverano-Por su parte, la zona tal y del Consumidor (ADJ\:AC)ha
más urbanizada de todo el litoral concedido en la provincía un total
gaditano se localizaentre lostérrni- de21banderas azules(ochomás que
nos muntcipales de Conil, Chicla- en 20(8).Este galardón, que se otor-
na, Cádizy El Puerto. ga desde1987,ha recaido en las pla-

Conplayas urbanas o serniurba- yas de Getares(Algeciras),LosLan-
nas, su costa se ha ido poblando de ces (Tarifa), Los Bateles y Roche
urbaIllzaciones,buena parte de ellas (Conil), Sancti Petri y La Barrosa
irregulares; eso ha hecho que sus (Chic1ana),La Puntilla, Fuentebra-
paseosIlIaI'Ítirnoster¡ganahora una vía, Valdelagrana y LaMuralla (El
estructura muy parecida a las .de Puerto) y La Costilla y Puntalillo
los municipios de la Costa del Sol, (Rota), Sobrevela y La Alcaidesa
una tipologia denostada a comien- (La Linea); Torreguadiaro y Cala
zos de los 90. Sardina (San Roque); Cortadura,

Por su parte, en la Costa Oeste, La Caleta y La Victoria (Cádiz);
las playasy losacantiladosportuen- Camposota-ElCastillo(SanFernan-
ses(Las Redes,LaPuntilla, ElBuzo, do);y Carnarón-LaLaguna (Chipio- -
El Manantial o El Águila), Rota na). Sólo en dos casos no se ha re-
(Punta Candor) o Sanlúcar (LasPi- novado este año: Punta Candor
letas) se mantienen a medio cami- (Rota),y la playa de Regla(Chipio-
no. En total los turistas pueden pa- na). Contodo,el distintivo no cuen-
sear por casi un centenar de kiló- ta con el beneplácitoecologista,que
metros depaseosrnaritirnos.Ypara consideran que está <<relacionado
avalar la calidad que presenta elli- con aspectos que poco tienen que
toral en servicios, calidad de aguas . ver con la calidad de las playas».

...

REFUERZO. Las caJas de Conll han sido restauradas. ! J.M.A.
.--::.;0, - --' -- -- -- - - -- --- -

DE PASEO. La Vicbna es una de las playas urbanas espa.ñolas más valoradas.!óscARCHAMoRRo
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!MPREHDER BEGOÑA ROMERO / TRANSFRUTALLA

CIUDADANOS I 1 S

Esta finna de venta, transporte y distribución de frutas y

verduras cuenta con casi medio siglo de tradición

50 toneladasdiarias
JAVIER LÓPEZ CÁDIZ ~ ..,

Al igual que muchas otras grandes
empresas, Transfrutalla comenzó
comoun pequeñonegocio.Losabue-
los paternos de la actual gerente,
BegoñaRomero,fueron los que pu-
sieron la semilla de lo que hoyes
una de las firmas más importantes
de venta y distribución de fruta y
verdurá de la proVincia.Corria 1952
y el ámbito de negocio se ceñía en
exclusiva al plátano de Canarias,
que, por aquel entonces, adquirlan
en Sevilla. Sus clientes eran los
puestos de venta al consumidor fi-
nal del mercado de abastos de San-
lúcaI:Andando el tiempo, los hijos
de esta pareja de emprendedores co-
menzaron a trabajar en la empresa
y le dieron un giro que le permitió
crecer como no había hecho ante-
normente. Aumentaron la gama de
productos a todas las frutas y ver.
duras. «Ellosfueron los que hicie-
ron Transfrutalla tal y como es
hoy», apunta Begoña. Ampliaron
las instalaciones Yodel pequeño lo-
cal que ocupaba anteriormente, se

INSTALACIONES. la gerente, Begoña Romero./CRISTÓBAl

trasladaron al espacio en el que tra-
bajan en la actualidad al que dota-
ron de todas las infraestructuras
necesarias, como cámaras de frío.

La crisis no les está afectando de-

masiado, si es que puede decirse
que una compañia pueda no sentir

la dentellada de la recesión. «Las
ventas se mantienen y este año va-
mos mejor que el pasado», asegura
la gerente. Reconoce que a algunos
clientes les cuesta algo más de es-
fuerzo hacer fi'ente a los pagos, pero
también apunta que en este tipo de

contextos económicos suelen dis- ~"I.n".'(..[.nl"-"t
frutar de «un impulso en las ven- I
tas». El consumidor se aprieta el I ELPUERTO
cinturón y acude a los mercados de
abastos,dondelosproductosde esta
firma tienen un precio de venta al
públicomás bajoque elque lesmar.
ean las grandes superficies o los su-
permercados. Así, los tiempos de
crisis hacen resurgir los comercios
tradicionales de este sector.

Tan pocose resiente de la situa-
ción que la compañia abrió un cen.'
troen Jerez hace ya un año y,según
señala Begoña, cada mes duplica
las cifras de ventas de la mensuali-
dad antenOI:Para ofi'ecerlos mejo-
res productos,se trasladan por toda
España para ádquirtr la manzana
de Gerona, la verdura de la costa
mediterránea andaluza, la cereza
extremeña o la patata que en ese
momento esté en mejor sazón. Este
tubérculo comenzaron a venderlo
comoproducto transformado hace
ya diez años. Hoy lo comercializan
al por mayor bajo la denominación: El Consistono roteño ha sacado
de marca Frutalla para hospitales, I a licitación pública la prestación

residencias de mayores o guarde- I de actividades domésticas y aten-
rtas; la vendenpeladay también tro- ciónpersonal delserviciode ayo-
ceada, pero en fresco, sin congelar, I da a domicilio. El importe de li-

tras someterla a un proceso antio- I citación es de 13euros la hora or-
xidante que mantiene su frescura. dinarta de servicio;a 14euros las-
Los números de esta empresa ha- I horas extraordinartas diurnas

blan por sí solos. En los últimos tres I y las prestadas en domingos yaños han facturado cerca de ocho festivos;ya 15euros lashoras ex.
millones de euros y cada día ven- I traordinarias nocturnas. Elpla.
den una media de 50toneladas de zo se cierra el jueves.
fruta y verdura.

Mejoras en el acceso
a Puerto Sherry
El Puerto ha licitado las obras

de mejora de acceso desde el nú-
cleo urbano a Puerto Sherry. El
importe de ejecución de estos tra-
bajos asciende a 343.000 euros

I más IVA. E;lplazo de recepción
de ofertas fmaliza e16 de julio.

I Por otro lado y con el mismo pla-

I zo para la presentación de la do.
cumentación, el Consistorto tam-

bién ha licitado una¡ actuación
sobre el transporte en bicicle-
ta hasta las playas.
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La Ju~ta d~sempolva la reforma
de la ley de la Función Pública
La consejera de Justicia asegura que se aprobará durante esta legislatura
LOURDES LUCIO
Sevilla

La historia de la reforma de la
ley de la Función Pública de la
Junta de Andalucía es como el
cuento de la BuenElPipa, aquel
que nunca termina porque nun-
ca empieza. Desde 1990, los pro-
gramas electorales de los socía-
listas prometen su modificación.
Pero en casi 20 años han pasado
gobiernos, consejeros, leglslatu-

ras, diputados, y la norma sigue
intacta desde que se aprobó por
primera vez en noviembre de
1985, aunque la Junta siga cre-
ciendo y en la actualidad haya
52.289 personas trabajando en
los servicios generales de la Ad-
ministración autonómica. Ni Ma-
nuel Chaves tras las elecciones
autonómicas de 2008, ni el ac-
tual presideIite, José Antonio
Griñán, aludieron en sus compro-
misos de investidura ante el Par-

lamento a la reforma de esta ley,
aunque sí a la modernización de
la máquina burocrática.

La consejera de Justicia y Ad-
mínistración Pública, Begoña Ál-
varez, trabaja ya en un borrador
y un texto provisional del articu-
lado de la ley. No tiene un encar-
go especifico de Griñán sobre es-
te asunto, peto está dispuesta a
'~renovaruna ley de hace 25 años
que no se adapta a la Administra-
ción actual", aseguró a EL PAÍS.

La reforma de la Administra-
ción fue el principal consejo que
los redactores de la Segunda Mo-
dernización -el grupo de exper-
tos auspiciado por Chaves para
marcar líneas estratégicas de
actuación- formularon paÚ con-
seguir la eficacia de la gestión pú-
blicayuna economia más compe-
titiva. Pero hasta ahora, ningún
consejero ha logrado éambiar la
norma que afecta al empleado
público. PASA A LA PÁGINA 3

Detenidos dos
ladrones que
mataron a una
ánciana con un
martillo
J. M.-A., Sevilla

La Guanl!a Civil detuvo ayer
a dos vecinos de Las Cabezas
de San Juan (Sevilla) tras pre-
suntamente matar con un
martillo de grandes dimensio-
nes a una anciana de 72 años
a la que robaron en su casa.
Los ladrones, de 34 y 37 años
y de iniciales F. J. D. G. y J.
CH.R, pasaron ayer a disposi-
ción judicial tras incautarse
el Instituto Armado de un
"martillo de grandes dimen-
siones" denominado macho-
ta, como el arma homicida
con el que supuestamente
mataron a la mujer.

Todo comenzó cuando a
las 3.00 de la madrugada de
ayer, una vecina de la calle
Jilguero de la localidad sevi-
llana del Bajo Guadalquivir
vio a dos personas "mero-
deando por los tejados" de las
viviendas, y un familiar -
alertó á la Policía Local. Los
agentes IIegaron a la casa, y
tras acudir un hijo de la an-
ciana, cuando finalmente ac-
cedieron a la vivienda encon-
traron a la mujer "tendida so-
bre la cama" y con graves sig-
nos de violencia. De inmedia-
to se alertó a la Empresa Pú-
blica de Emergencias Sanita-
rias para la evacuación de la
víctima a un hospital.

Arte de los siglos XV y xvm oculto bajo 40 capas de cal
GARdA CORDERO

La ermita de San Mamés, en la localidad onu-
bense de Aroche, escondia en sus paredes,
tras más de 40 capas de cal, frescos del siglo
XVy pinturas al temple del XVIII.Están por

todo el interior y predomina el dibujo sobre el
color,. Representan en ellas San Cristóbal, La
última cena y ia Anunciación. Las actuacio-
nes, que comenzaron a finales de 2008 y esta-

rán listas después del verano, han contado
con un presupuesto totaI de 183.519,30euros,
con aportaciones de la Consejeria de Cultura
y el Ayuntamiento de Aroche. PÁGINA11

La Unesco' pide parar la Torre Pelli
El Comité del Patrimonio Mundial reclama la paralización cautelar de las obras

J. M.-A. / M. P.
Sevilla

El Comite Anual del Patrimonio
Mundial de la Unesco aprobó
ayer en su 33' reunión una reso-
lución en la que pide a España
que "cesen todos los trabajos de
construcción [de la Torre Pelli]
hasta que el Estado haga una eva-
luación completa del impacto del
proyecto de desarrollo sobre el
valor universal de los bienes pa-
trimonio mundial". Es decir, la
Uilesco quiere que España peta-
lle el impacto del edificio de 178
metros sobre la Catedral, el Alcá-
zar y el Archivo de Indias.

La resolución 33 COM7B.123
referente a Sevilla fue aprobada
ayer por asentimiento. En cuatro
puntos, el Comité de Patrimonío
Mundial expresa "su preocupa-
ción en cuanto a la ausencia de
información remitida por el Esta-
do parte [España] respecto al pro-
yecto de Cajasol". De este modo,
el' informe que previsiblemente
encargue España, lo aTf<llizaráel
comité internacional del Consejo
Internacional de Monumentos y
Sitios (Icomos), que dará su pare-
cer al Comité de Patrimonio Mun-
dial eIi su próxima edición que se
celebrará en Brasilia en 2010.

"El paso dado ayer es como

cuando un juez admite a trámite
una querella. Tras la oposición
de Icomos a la torre Cajasol,aho-
ra se ha admitido a trámite y lue-
go entraria en la lista del patrimo-
nio en peligro, en caso de que ig-
noraran las resoluciones", subra-
yó uno de los expertos reunidos
esta semana en Sevilla.La capital
andaluza atesora esta distindón
sobre su conjunto artístico desde
1987.Un ejemplo de que la Unes-
co cumple sus amenazas se dio el
pasado sábado, cuando los 21paí-
ses que forman este órgano deci-
dieron expulsar de la lista del Pa-
trimonio Mundial al valle del 1'1-
ba, en Dresde (Alemania) por la

construcción de un puente.
Asimismo, en la resolución

aprobada ayer la Unesco pide a
España definir un entorno de pro-
tección para los bienes de Patri-
monio Mundial, y que este infor-
me se envie antes del próximo 1
de febrero de 2010. También el
acuerdo aclara que es el Estado
parte "el que tiene que mandar a
la Unesco cualquier proyecto
que pueda afectar al Patrimonio
Mundial". Ahora será, previsible-
mente, el Ministerio de Cultura
el que encargue "la evaluación
completa del proyecto" y reclame
la paralización cautelar de las
obras.

Lesiones en el cráneo
La anciana fue evacuada al
hospital Virgen del Rocío de
Sevilla, donde falleció horas
después victima de las lesio-

.Íles sufridas en el cráneo. Ca-
si al mismo tiempo, la Guar-
dia Civil identificaba a un ve-
cino de la misma calle Jilgue-
Fa, que vive a escasos metros
de la anciana, como supuesto
autor del homicidio. Mien-
tras que el vecino era arresta-
do por los agentes, su compa-
ñero intentaba entrar en la ca-
sa, por lo que también resultó
detenido. Los agentes descu-
brieron entonces dentro de la
casa varias joyas identifica-
das como propiedad de la vic-
tima. Al parecer, ambos dete-
nidos son politoxicómanos,
según aseguraron los veci-
.nos, y presuntamente mata-
ron a la anciana de un solo
golpe certero en la cabeza.

El alcalde de Las Cabezas
de San Juan, Francisco Toa-
jas, informó de que el cuerpo
de la víctima, de iniciales C.
F. L., sería sometida a una au-
topsia antes de ser enterrada
esta mañana. Toajas atribuyó
un perfil "conflictivo" a tino
de los detenidos que es veci-
no de la localidad, si bien re-
conoció que nunca había
constituido un "verdadero
problema social".Además, de-
talló que la escena del crimen
contiene numerosas huellas.
de los autores del homicidio.
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Begoña Álvarez, el pasado dla,o en el Parlamento./GARdA CORDERO

"Laimagen del funcionario tiene que
ser distinta de los clichés clásicos"
Los socialistas llevan 20 años prometiendo la reforma de la Fundón Pública

VIENE DE lA PÁGINA1

Los consejeros que han tenido a
su cargo la responsabilidad de hi
Administración sí han hecho in-
tentos de reformar una ley que
tiene 24 años, pero se han queda.
do, después de pasar por las reu-
niones del Consejo de Gobierno.
en documentos de bases que no
han llegado adonde debían: a un
proyecto de ley al Parlamento
de Andalucia para su discusión
y aprobación final. El último en.
sayo fue en mayo de 2007. cuan-
do se creó una comisión de ex-
pertos con el encargo de elabo-
rar "en un plazo prudencial un
informe que contenga las pro-
puestas pertinentes de la refor-
ma dela función pública de la
Junta de Andalucia".

El miedo 'al achicharramien-
to politico de los consejeros de .
turno no es ajeno al incumpli-
miento de esta vieja promesa
electoral del PSOE, por cuanto
cada vez que se empieza a ha-
blar de función pública ~omo

suele ocurrir también con la
educación- se inicia el debate
de cuánto van a cobrar los fun-
cionarios y no el de mejorar el
servicio público a los ciudada-
nos. Como tampoco se acomete
al principio de las legislaturas,
el temor a un conflicto con los
potentes sindicatos de los funcio-
narios a pocos meses de las elec-
ciones paraliza los bienintencio-
nados conatos de reforma. Yasi
hasta el próximo mandato.

Por ahora, la consejeria tra-
baja con expertos universita-
rios, ha mantenido contactos
con los sindicatos mayoritarios
(CSIF y UGT) y piensa incorpo-
rar a esta mesa en otoño próxi-
mo a representantes de la Fede-
ración Andaluza de Municipios
y Provincias, de la Universidad y
de organismos aútónomos para
que aponen sus puntos de vista
"porque la ley va a tener inciden-
cia en esas administraciones",
asegura Begoña Álvarez.

Su idea es que en el primer

Una vieja promesa
~ El programa electoral
socialista prometfa en '990
la reforma de la ley.

tal [la Ley del Estatuto Básico
del Empleado Público de abril
de 2007] para configurar una Ad-
ministración no de 2009, sino
del 2020", afirma la consejera.

El objetivo de la reforma es
emprender una modernización
que redunde en la mejora del ser-
vicio público. Álvarez sostiene
que la actual crisis económica.
en contra de lo que pueda pare-
cer, puede ser un "buen momen-
to" para sacar la ley adelante.
"Hay que transformar eso en
una ventaja. para que la negocia-
ción no gire tanto sobre el tema
económico como sobre la moder'
nización y para dar otra imagen
del funcionario distinta de los cli--. .,

chés clásicos.comoalguienque I

resuelve los problemas de los ciu- I
dadanos". Admite que no ha reci- ,
bido ninguna instrucción explíci-
ta del presidente de la Junta pa-
ra elaborar una nueva norma de
la Función Pública, sino de la re-
forma de la Administración, y
"ahi encuentra encaje", subraya.

Cuenta atrás en
la financiación
con la cita de
Griñán y Chaves

EL PAís. Sevilla

El presidente de la Junta, Jo-
sé Antonio Griñán, y el vice-
presidente tercero del Gobier-
no y ministro de PolíticaTerri-
torial, Manuel Chaves, se reu-
nirán hoy en Sevillapara abor-
dar la posición de la comuni-
dad andaluza ente el nuevo
modelo de financiación auto-
nómica, El encuentro, que se
celebrará a las 11horas en la
Casa Rosa, sede de la Presi-
dencia de la Junta, será el pri-
mero que mantendrán desde
que Griñán sustituyera a Cha-
ves al frente de la Junta, y for-
ma parte de la ronda de con-
tactos que el vicepresidente
mantiene con los presidentes
de todas las autonomias.

En relación al futuro mo-
delo de financiación autonó-
mica, José Antonio Griñán
aseguró el pasado viernes
que Andalucia deberia reci-
bir más dinero porque tiene
más habitantes que cual-
quier otra comunidad espa-
ñola. con el 17,8%.

Griñán ha señalado que la
Junta ha propuesto que "se
equilibre la financiación. de
manera que todos los españo-
les, vivamos donde vivamos,
tengamos los mismos dere-
chos a una sanidad igual en
todas panes, a una misma
educación y para eso hace fal-
ta una financiación por habi-
tante muy parecida",

El Gobierno andaluz ha in-
sistido en que tiene uJ]a posi-
ción clara sobre lo que va a
aceptar y ha reiterado que el
proceso de diálogo y de inter-

. cambio de información "tanto
en público como en privado"
con el Gobierno central "conti-
núa abierto", de forma que no
se puede hablar de que el mo-
delo esté ya cerrado. "En este
momento no está cerrada nin-
guna propuesta de manera de-
finitiva, por lo que en una ne-
gociaciQn decir que hay una
propuesta cerrada y definitiva
seria decir algo que no exis-
te", apuntó la pasada semana
el portavoz del Gobierno, Ma-
nuel Pérez Yruela.

r-
~~

- - -, - - -,,'. - -, -, -- ,- - - -,,-

~ E:njulio de 2001 se
elaboró el Documento de
Bases para la función pública
andaluza del siglo XXI.
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~ En mayo de 2007. se creó
una comisión de expertos
con el encargo de que en un
"plazo prudencial" elaborara
un informe cOn una
propuesta de reforma.

semestre de 2011 el proyecto de
ley pase por el Consejo de Go-
bierno. a un año de las próximas
elecciones autonómicas.

"Tenemos que renovar una
ley de casi 25 años que no se
adapta a la Administración ac-
tual y desarrollar un texto esta-
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